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BM für Verkehr, Innovation und Technologie 

Anfragebeantwortung 
 
 

GZ. BMVIT-9.000/0031-I/PR3/2009      
DVR:0000175 

An die 
Präsidentin des Nationalrats 
Mag.a  Barbara PRAMMER 
Parlament 
1017    W i e n 
 
 
 

Wien, am     . Mai 2009 

Sehr geehrte Frau Präsidentin! 

 

 

Der Abgeordnete zum Nationalrat Kunasek und weitere Abgeordnete  haben am 1. April 2009 unter 

der Nr. 1598/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend Lehrlingsausbildung in 

den Bundesministerien gerichtet. 

 

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

Zu Frage 1: 

 Wie viele Lehrlinge sind mit Stichtag 01.03.2009 in Ihrem Ministerium beschäftigt? 
 

Zum Stichtag 1.3.2009 standen in meinem Ministerium inklusive nachgeordneter Dienststellen 18 

Lehrlinge in Ausbildung: 
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Zentralleitung: 10 

Österreichisches Patentamt (ÖPA):  5 

Bundesanstalt für Verkehr (BAV):  2 

Fernmeldebehörde Wien, NÖ, Bgld.:  1 

 

Zu den Fragen 2 und 3: 

 Wie viele Lehrlinge beendeten in Ihrem Ministerium im Jahr 2007 ihre Ausbildung mit 
erfolgreich abgelegter Lehrabschlussprüfung? 

 Wie viele Lehrlinge wurden in Ihrem Ministerium im Jahr 2007 nach dem Ende ihrer Lehrzeit 
als Facharbeiter übernommen? 

 
Im Jahr 2007 haben 2 Lehrlinge die Ausbildung in meinem Ministerium im Bereich des ÖPA 

erfolgreich abgeschlossen, wobei 1 Lehrling nach Abschluss der Ausbildung weiterbeschäftigt 

wurde. 

 
 
Zu den Fragen 4 und 5: 

 Wie viele Lehrlinge beendeten in Ihrem Ministerium im Jahr 2008 ihre Ausbildung mit 
erfolgreich abgelegter Lehrabschlussprüfung? 

 Wie viele Lehrlinge wurden in Ihrem Ministerium im Jahr 2008 nach dem Ende ihrer Lehrzeit 
als Facharbeiter übernommen? 

 
Im Jahr 2008 beendeten in der Zentralleitung des Bundesministeriums für Verkehr, Innovation und 

Technologie 4 Lehrlinge ihre Ausbildung mit erfolgreich abgelegter Lehrabschlussprüfung, wobei 2 

Lehrlinge im BMVIT weiterbeschäftigt wurden. 

Im Bereich des ÖPA haben 2 Lehrlinge die Ausbildung mit erfolgreich abgelegter 

Lehrabschlussprüfung abgeschlossen, wobei 1 Lehrling weiterbeschäftigt wurde. 

In der Bundesanstalt für Verkehr hat 1 Person die Lehrausbildung  erfolgreich abgeschlossen und 

wurde weiter beschäftigt. 

 
 
Zu den Fragen 6 bis 8: 

 Ist seitens Ihres Ministeriums geplant, zusätzliche Lehrstellen zu schaffen? 
 Wenn ja, wie viele? 
 Wenn nein, warum nicht? 

 
Im Jahr 2009 ist in meinem Ministerium inklusive nachgeordneter Dienststellen vorgesehen, 9 

Lehrlinge aufzunehmen: 

 

Zentralleitung: 6 

ÖPA: 2 

BAV: 1 
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Zu Frage 9: 

 Welche Lehrberufe können derzeit in Ihrem Ministerium erlernt werden (Auflistung)? 
 
Im BMVIT werden Lehrlinge in den Lehrberufen Verwaltungsassistent(in), Chemielabortechniker(in) 

sowie IT-Techniker(in) ausgebildet. 

 
 
Zu Frage 10: 

 Wie viele Personen, welche nicht die österreichische Staatsbürgerschaft besitzen, stehen in 
Ihrem Ministerium mit Stichtag 01.03.2009 in einer Lehrausbildung? 

 
Keine. 

 
 
Zu den Fragen 11 und 12. 

 Haben Lehrlinge Ihres Ministeriums die Möglichkeit, parallel zur Lehrausbildung die 
Berufsreifeprüfung („Berufsmatura“) abzulegen und werden die Kosten hierfür vom 
Ministerium getragen? 

 Wenn nein, warum nicht? 
 
Ich verweise auf die Ausführungen der Frau Bundesministerin für Unterricht, Kunst und Kultur zur 

schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 1597/J vom 1. April 2009.   
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